



LA IZQUIERDA Y NUESTRA...

Hamlet García Almaguer

LA IZQUIERDA Y NUESTRA LUCHA HISTÓRICA POR LAS ACCIONES AFIRMATIVAS

HAMLET GARCÍA ALMAGUER*

El Congreso es una representación soberana de la nación. Para conformarlo, las y los electores votan por plataformas políticas tradicionalmente colocadas en un espectro de izquierda, centro y derecha.

Los legisladores de derecha buscarán, acorde a su ideología, limitar la pluralidad, diversidad e igualdad, ya que su postura presupone la defensa de privilegios. Para la derecha clasista, racista y discriminatoria, no existe lugar en el Congreso para los grupos en situación de vulnerabilidad, históricamente excluidos de la vida política de México. No les gusta que formen parte de la toma de decisiones públicas y concentran sus esfuerzos en bloquear su participación y acceso al poder, para lo cual llegan a valerse, incluso, del fraude electoral y la suplantación.

Como ejemplo, en el expediente SUP-REC-1410/2021, el Tribunal Electoral determinó revocar la diputación asignada al panista Óscar Daniel Martínez Terrazas, quien en 2021 pretendió usurpar el principio de representación proporcional al hacerse pasar como un integrante de la comunidad indígena de San Juan Tetelcingo, Guerrero. El hecho llamó la atención de la prensa internacional, y con toda razón despertó un profundo sentido de rechazo en la sociedad mexicana.

En cambio, para las y los legisladores de izquierda, tanto en lo individual como en lo colecti-

vo, la democracia se constituye a partir de la garantía de los derechos de las minorías. Tenemos claro que representamos un sentir ciudadano, un anhelo de justicia social que tiene como fundamento el principio de la igualdad.

Por ello, un grupo de 100 legisladoras y legisladores firmamos un proyecto de reserva que busca consagrar en la Constitución un porcentaje de candidaturas para las personas integrantes de grupos en situación de vulnerabilidad a partir de las elecciones de 2024. Queremos, por ejemplo, un Congreso que represente efectivamente a los más de 30 millones de migrantes que en 2022 enviaron a sus familias 58 mil millones de dólares —un récord histórico en remesas—, pues creemos que una aportación de esta magnitud debe ser reconocida con garantías de representación y acceso al poder.

A diferencia de la derecha, y por mucho que se esfuercen por minimizar, individualizar e incluso suplantarse a los grupos en situación de vulnerabilidad, en la izquierda queremos un Congreso que incluya y represente a nuestras hermanas y hermanos indígenas y afromexicanos, a la diversidad sexual, a las personas en tránsito y con discapacidad, y a jóvenes menores de 30 años. Garantizar sus derechos políticos debería ser un tema incuestionable.

La inclusión es una lucha histórica de la izquierda y, en general, del Humanismo, y la seguiremos honrando.

* Diputado Federal por MORENA

Twitter: @hamlet_almaguer*